
资深汽车评论员钟师
!

奇瑞与克莱斯勒的合作还在进

行过程中
!

所以国内至今没一个达

到联盟合作的厂商
"

这个概念有点

超前了
"

就在前两天
!

底特律媒体还报

出莱斯勒同奇瑞合作放缓的新闻
"

法国马赛商学院中国区主管
"

资深

汽车行业研究专家王华博士
!

从目前的情况来看
!

中国还是

一个全球联盟的初级阶段
"

只有一

些国际厂商与个别国内本土企业的

合作个案
!

这也是跨国汽车公司巨

头跟中国政府有些强势的产业政策

博弈的一种协调和平衡的结果
"

从标致雪铁龙的情况来看
!

它并

未在中国开始实行它的全球战略
!

比

方说它在欧洲就和其他品牌开展合

作
!

而且是不以资本为纽带的合作
!

这种方式是全球联盟的高级形态
"

在

中国
!

各合资品牌还无法做到像他们

在国际上实行的那种品牌合作
"

但从长期来看
!

国际联盟会对中国

的汽车产业带来正面积极的推动作用
"

随着越来越多的国际品牌进入

中国市场
!

他们会在中国寻找配套体

系的供应商
"

中国本土的零部件企业

从二
#

三级供应商开始做起
!

逐步跨

入这些国际品牌的全球供应体系
"

另外
!

在成本竞争越来越激烈

的态势下
!

从控制成本的角度出发
!

一些跨国品牌也会采纳中国本土的

零部件供应商的产品
"

中国国家信息中心主任徐长明
!

中国汽车行业的合资已经进入新的

时代
!

从外资占据主导到中方开始掌握

主动
!

同时
!

中国市场已是全球市场的最

重要的一部分
!

很多跨国公司已把中国

的合资公司纳入其全球战略的一部分
!

全球联盟的迹象越来越明显
"

当外资汽车巨头在中国市场取得的

成就越大
!

对于它改变自己在世界汽车

产业格局中的地位
!

作用越大
"

简单地

说
!

一个处于第二阵营的汽车企业
!

如果

它在中国能够做到老大
!

那么它在全球

的地位也会改变
"

标致雪铁龙全球总裁斯特雷夫
!

我们确实觉得
!

由于目前汽车产业

的大步伐的发展会使得毛利逐渐下降
!

而且会使得竞争越来越激烈
!

细分化开

始越来越强
!

这时候就使得竞争合作的

概率越来越高
!

通过竞争合作可以使得

资本支出分摊
#

研发成本共享
!

从而使得

多方都能够在细分市场当中获利
!

而不

是大家互相残杀
!

所以我觉得汽车行业

一个非常大的特色就是它的竞合
"

大众集团执行副总裁
"

中国大众集

团首席执行官范安德博士
!

!"#$

年当大众刚刚进入中国市场的

时候
!

中国汽车市场当时只有三家企业
!

就是大众
#

标致和北京吉普
"

而今天呢
!

中国已经有
%&

个品牌
!

在美国也只有
'(

个品牌
"

而且
!

中国整个营销形势变化很快
!

也要求我们尽快调整
"

所以我们今后的决

策要加速
!

要把我们的管理层也本地化
"

正方观点
全球联盟是汽车业趋势

反方观点 全球联盟的概念有点超前了

!

本报记者 宦璐
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与 即时互动
!!!"#$%&'()"('*

!"# !""#$%"$&%'$%(&'( )*%+(&'( ,%(-./

!"

汽车01

中国汽车厂商再次集体缺席国际车展的尴尬还

在继续
"

在上周五正式举行的东京车展上
!

中国厂商的身

影悉数消失
!

这也是五大国际车展中
!

唯一见不到中

国品牌的国际级车展
"

从某种角度来说
!

未参加东京车展正是说明了中

国厂商的
$

精明
%"

业内人士指出
!

中国车不可能在日

本卖出一辆
"

除了德国人还能出口到日本若干
!

别的

免谈
"

日本
#

韩国市场很特殊
!

非常封闭
!

水平很高
"

而

且弹丸之地的日本也不是中国最觊觎的战略高地
!

很

明显中国车企对打入欧美市场的兴致更大
"

既然不以

打开日本市场为目标
!

也就不用花费巨额的参展费用
I

中国厂商的心理也就很容易理解了
"

然而
!

这只是事物的一个方面
"

从东京车展上
!

可以看出日系车对海外市场的野

心以及未来全球汽车产业的趋势
"

抱着了解竞争对手

的角度出发
!

东京车展也完全不应该被中国厂商如此

$

轻视
%"

在本次车展上
!

来自
BJ

个国家和地区的
JCB

家

公司参加本届车展
!

他们带来了
$JG

款参展车型
!

在

两周的时间内
!

共同演绎本届车展的主题
&&&

紧随潮

流
#

触及未来
KL3.01 .1, 9,M/N O+P01 .1, QP.P-,R

!

其中

包括了
(S

款在全球首次亮相的全新车型
"

其中
!

日系厂商在概念车上的展示
!

远远超过了

其他参展的欧美公司
!

这其中不乏一些趋势性极强的

车型
'

丰田的
$

&TA

%

暗示了普锐斯的发展方向
!

本田的

$

LUVA

%

燃料电池车明年就将量产
!

马自达的
$

大
�

%

展示了未来车型的设计走向
!

斯巴鲁的
$

>',

%

宣告了

电动车时代即将到来
"

这些概念的背后
!

是日本几大

车厂对未来汽车工业前进方向的探索和大胆尝试
"

另外
!

丰田今年将老牌世界汽车冠军通用汽车

$

挑于马下
%!

登上冠军宝座
"

而日本车企的野心远

不止于此
!

他们把赌注押在了未来的新能源和智能

化上
"

丰田旗下老牌高端品牌
&&&

皇冠混合动力概念

车
!

也借着本次东京车展
!

向世人展现了自己在推动

汽车环保技术发展上的努力
!

具备了高燃油经济性
#

低二氧化碳排放
#

更小发动机噪音等优势
"

业内人士指出
!

从本届车展还能发现
!

丰田早已

将目光投入了燃料电池领域
!

丰田最新的
QLWX

燃料

电池实验车不久前刚刚创造了一次加注燃料不间断

行驶
$YG

公里的新纪录
"

和通用汽车大张旗鼓地研发

燃料电池汽车不同
!

低调的丰田在技术上
!

似乎比通

用走得更远
"

本田公司展出的
QLA

燃料电池概念车
!

更是在燃料电池的模块化领域取得了重大突破
!

可

见
!

在新能源领域
!

日本厂商技术储备之深
"

东京车展为中国汽车产业的发展掀开了一线曙

光
'

在新能源发展方向尚未明朗
!

发展模式尚存争议

之时
!

也正是中国汽车企业取得

跨越式发展
!

并跻身世界前列的

最佳时机
"

但中国汽车产业的主角们

在哪里呢
(

!

本报记者 吴琼
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面对当今和未来汽车的种种问题
!

我个人预计中

国汽车政策未来会是鼓励买车
#

限制用车
"

未来即使是

八成人外出都采用公共交通
!

中国家庭还是会有一辆

车
#

两辆车
"

%&&

力帆控股有限公司董事长尹明善先生

目前我们正在同中国的合作伙伴一道开发轿车车

身
!

明年也就是在北京奥运开幕之前我们将在中国推

出两款在中国设计和制造的轿车
!

这是我们同合作伙

伴一道设计制造的轿车
"

我们可以说是超越了监管层

对我们的期望
!

我们要深深植根于中国的社会
!

因为我

们觉得要在中国市场上成功
!

你要植根中国这才是唯

一正确的方法
"

&&&

大众集团执行副总裁
'

中国大众集团首席执

行官范安德博士

我们在中国的合作当中也遇到了一些利益冲突问

题
!

我把它总结为同床异梦
!

因为外国厂商别无选择
!

只能是寻找本地厂商来建立合资企业
"

而我们在中国

搞了两家合资企业以后
!

可能两家合资企业之间会有

相互的竞争
!

而我们双方合作伙伴搞的自主企业同它

的自主品牌之间也会有竞争
!

利益的竞争不断涌现
"

总

而言之
!

在中国要进行长远的合作就要有长远的利益
!

我觉得真的很难
"

&&&

标致雪铁龙集团首席执行官
$%&'()'*+ ,)&-'..

中国汽车业的救赎
编者按

/
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"

资本看点

(

土鳖
$

欲追丰田 长城携乘用车归来

&G

月
&Y

日
!

长城汽车
KH___DW`R

宣布向中国证监会提交申请
!

在上海

[

股市场发行
&DH&(

亿股股票
!

预计募资超过
&_

亿元人民币
"

长城汽车表示
!

拟发行的
[

股数量不超过公司现已发行总股本的约

&&D&&!

!

如果算上
[

股发行后总股本
!

则约占
&G!

"

若成功回归
!

意味着

HGG_

年底在港上市的长城汽车将成为汽车类
W

股公司回归的第一例
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首家民营车企回归
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汽车观察

长城汽车股价走势图

力帆控股董事长尹明善

柯菲亚中国总经理万如意
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大众集团
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范安德

国家信息中心主任徐长明

广汽四款自主轿车将于
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月亮相

在下月即将开幕的第五届广州国际车展上
!

主场

作战的广汽集团将首次展出其酝酿许久的自主品牌

乘用车产品
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记者上周从广汽集团股份有限公司独家

获悉
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广汽集团参加此次广州车展的最大亮点就是四

款自主品牌轿车同时亮相
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汽车室内环境存在污染
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中国首次汽车内环境污染情况调查活动
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得

到的结果显示
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的汽车室内环境存在不同程度

的污染情况
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这些污染源主要来自汽车的装饰材料
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零配件
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涂料
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泡沫塑料
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填充料
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皮革着色剂等汽车

本身的物件
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国产新款
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量产车下线
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在长安福特马自达汽车公司南京公

司的总装车间内
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首辆国产新款
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量产车下线
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全新
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在南京的正式量产
!

标志着长安福特马自

达汽车的年产能达到了
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万辆
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能够生产从紧凑型到中

级到中高级的各种乘用车辆
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中欧国际工商学院第五届中国汽车产业高峰论坛
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